

Octubre 4 de 2014

## Positivo balance de la semana de reflexión por la educación

*Encuentro hizo un balance de la jornada de reflexión pedagógica, protesta y movilización que se desarrolló durante la semana que pasó. Cinco días de análisis en torno a la educación y la salud como derechos, la escuela como territorio de paz y las políticas públicas y gubernamentales.*

*Aviut Cuadrado, docente de Córdoba, expresó: "Son varias las problemáticas que hoy atraviesa la educación pública y el magisterio de este país, de ahí la importancia de esta semana para tomar decisiones y definir acciones que harán frente a la difícil situación que afecta al gremio".*

Estas son las apreciaciones de los docentes de Córdoba sobre lo que fue en todo el país la semana de reflexión, protesta y movilización para reiterarle a la sociedad que van más de mil docentes asesinados en los últimos años por su acción de denuncia y formación, por lo cual exigen a los actores violentos que la escuela sea territorio neutral en el conflicto armado.

*Según Adonafer Arrieta, docente cordobés, los educadores de su departamento han sido histó-*

*ricamente víctimas de la violencia, y en general, el gremio ha visto vulnerando sus derechos humanos, pues en la actualidad son extorsionados, asesinados, desaparecidos y*



*chantajeados por grupos al margen de la ley, delincuencia común y actores armados.*

Esta semana culminó con movilizaciones, actos artísticos y protestas en todo el territorio nacional. Trató el derecho a la educación que significa acceder no solo a un

pupitre sino a un cúmulo de oportunidades reales. El derecho a la salud que va más allá de tener un carné, en tanto exige contar oportunamente, citas especializadas, exámenes, medicamentos, cirugías y tratamientos. También se refirió a las políticas educativas que implementa el gobierno sin tener en cuenta a la sociedad, en las que promete un paraíso pero el dinero no alcanza ni para los planos.

*Para los docentes antioqueños el cierre de la jornada nacional de reflexión motivó a que éstos se movilizaran por las calles de Medellín de forma pacífica para rechazar las políticas neoliberales, la privatización de la educación y para exigirle al gobierno que cumpla los acuerdos con FECODE.*

Así la comunidad educativa se expresó y entendió que la batalla por sus derechos, todavía continúa.

## Los juegos del magisterio están listos para su ejecución

*Todo listo para llevar a cabo los Juegos Deportivos Nacionales del Magisterio, y las cámaras de Encuentro estuvieron en la última reunión de las instituciones comprometidas en la realización de este proyecto deportivo, Ministerio de Educación, Coldeportes, Cajas de Compensación y FECODE.*

El próximo lunes sonará el pitazo, los árbitros señalarán el inicio y los educadores del país empezarán a disfrutar de una conquista, los primeros juegos nacionales financiados por el

gobierno, los cuales fueron propuestos por FECODE, discutidos y finalmente aprobados. Todo está organizado para que nada falle, por ello, no sobra recordarles a los participantes

**El Comité Ejecutivo de FECODE convoca a Junta Nacional el próximo 21 de octubre de 2014.**

las condiciones.

**Juan Pablo Malagón, Coordinador Técnico de los juegos, manifestó:** *“Nosotros como entidad hemos hecho un gran aporte a este evento deportivo. Teniendo como base la práctica que COLDEPORTES como ente rector del deporte tiene, hemos puesto toda nuestra experiencia, así como soporte técnico a los juegos y su desarrollo”.*

FECODE ha estado pendiente de que cada detalle sea tenido en cuenta, participó en la redacción del reglamento, presionó la entrega de recursos y ha vigilado que la hotelería, los escenarios deportivos y el juzgamiento estén listos, mientras que Compensar ha te-

nido gran compromiso con estos aspectos que están bajo su responsabilidad.



**Claudia Molina, Planificadora de Compensar, aseguró que a ellos se les delegó el compromiso inmenso de operar los Juegos Nacionales del Magisterio de la mano de COLDEPORTES, pero el corazón de todo el evento recae principalmente en sus manos, es decir, que tienen toda la responsabilidad de la logística, la parte técnica y la coordinación de escenarios y jueces, por lo que esperan responder a ese reto tan importante.**

Está será una oportunidad

para la sana competencia, la integración, el disfrute y para darle continuidad a una política que le proporciona al magisterio salud, dejando por un corto periodo los problemas educativos y personales.

**Según Juan Pablo Malagón, Coordinador Técnico de los juegos, las Secretarías de Educación tienen que expedir y firmar una resolución donde se identifique a cada deportista con sus nombres y apellidos, número de cédula y roll que va a cumplir en las justas deportivas. Asimismo, las entidades prestadoras de salud deberán expedir un certificado de actitud médica donde manifiesten que el docente participante del evento está en actitud para hacerlo. Todo lo anterior, con el fin de que los educadores participantes a la Fase Final Nacional estén en excelentes condiciones.**

El 10 de octubre se alzarán los brazos, no sólo por los triunfos sino porque se ganó un certamen que brinda bienestar y que debe continuar en el tiempo.

El Ministerio de Educación expidió la Resolución 14224 del 19 de septiembre de 2014, mediante la cual se fija el cronograma para la realización de traslados ordinarios de docentes y directivos docentes en 2014.

## Mediocre intento de jornada única propuesta por el gobierno

**La Ministra de Educación dio a conocer el proyecto piloto de jornada única a desarrollarse en el territorio colombiano, el cual busca contratar a instructores del SENA para que ejecuten el programa, desconociendo que éstos educan para el trabajo y no en formación media, así pues, lo que se vislumbra son procesos de formación y conocimientos mínimos.**

Los miembros de SINDESENA aseguran que Gina Parody no los tuvo en cuenta para decidir el piloto de jornada única en los colegios del país. Lo cierto es que la ministra informó que contratará 2500 tutores a través de esta institución para que vayan a los colegios a reforzar lenguaje, razonamiento cuantitativo y ciencias naturales. La pregunta es ¿Por qué mezcla al SENA que ofrece educación técnica y tecnológica para generar empleos y empresas, con edu-

cación media en la que se desempeñan licenciados en educación? Al parecer la idea es hacer un revuelto con mal sabor, porque el SENA pertenece al Ministerio de Trabajo y los colegios al de educación y ampliar la cobertura con mala calidad porque los tiempos son mínimos.

**Sofía Suárez, Integrante de la Junta Nacional SINDESENA, aseguró:** *“La jornada única podría ser un buen programa si estuviera bien diseñado, pero la idea piloto del*

**gobierno viene de la improvisación y para ello, está planteando que con recursos del SENA se mejore, supuestamente, la calidad de la educación, a través de cursos de 40 horas, pero en mi opinión esto no se puede dar porque en este tiempo no se alcanza a conseguir los logros que demanda la formación básica”.**

Para FECODE la jornada única implica contratar nuevos licenciados, mejorar la remuneración del magisterio, construir el doble de

colegios y desarrollar artes, actividades motrices, científicas, tecnológicas, comunitarias y de diversa índole para ampliar el desarrollo humano de los colombianos.

**Según Sofía Suárez, integrante de la Junta Nacional SIN-DESENA, esta entidad está adscrita al Ministerio de Trabajo precisamente por el tipo de formación que imparte, por ello, el programa piloto que el Ministerio de Educación plantea es difícil que funcione, en tanto que éste está diseñado para desarrollarse por medio de la articulación, que según experiencias anteriores no ha sido realmente efectivo, si se tiene**

**como ejemplo varias instituciones del distrito.**



Luego del piloto vendrá la ampliación de una supuesta jornada única que realmente es una extensión de jornada sin horizonte, solo para mejorar un poco las pruebas

Pisa o entrar en el club de la OCDE, no para hacer de Colombia la más educada como tanto se ha publicado.

**Para Sofía Suárez el Estado no se está cumpliendo con calidad y la evidencia de esto son los resultados en las pruebas internacionales, donde Colombia queda prácticamente en los últimos lugares.**

Infraestructura segura y estética, dotación, salarios apropiados, restaurantes y formación integral de alto nivel durante gran parte del día, seguirán en la lucha de FE-CODE y en los pendientes del gobierno.

## La importancia de la responsabilidad civil

**El profesor Guillermo León Gómez le da recomendaciones a los docentes para que sepan cómo actuar cuando las infraestructuras educativas están en mal estado y ofrecen riesgos para los estudiantes, de igual forma, cómo actuar cuando hay comportamientos imprudentes o reiterados por parte de los estudiantes.**

El profesor Guillermo León Gómez forma a sus compañeros en un tema trascendental, la responsabilidad civil de las instituciones educativas y los educadores. Este conocimiento tiene que ver con los accidentes estudiantiles o agresiones entre niños y jóvenes que se presentan por plantas en mal estado o desobediencia de los educandos, reportar al superior las amenazas latentes es la clave.

**Guillermo León Gómez, Supervisor educativo y conferencista, expresó: “Lo primero que deben tener en cuenta tanto directivos docentes como educadores es actuar con mucha diligencia, puesto que ésta tiene que ver con la responsabilidad en todos aquellos elementos que pueden llevar a que ocurran accidentes, en este sentido, se debe ser previsor, para así poder actuar de inmediato con base a**

**la experiencia y el conocimiento necesario cuando la situación lo demande”.**



Al lado de las catástrofes aparecen las demandas y muchas veces fallos en contra de los educadores o de las instituciones, obligándolas a pagar costosas indemnizaciones, el comportamiento de los maestros debe ser documentar por escrito, notificar y nunca enviar a los alumnos a hacer encargos.

**Para León Gómez los rectores deben poner en conocimiento del nominador o la Secretaría de Educación Municipal o Departamental los daños que puedan tener sus instituciones educativas para así solicitar la reparación de esas instalaciones o la remoción de los obstáculos que puedan causar un accidente.**

Este expositor solicita a las normales y universidades incluir este tópico en sus currículos, y a los gobiernos no mantener estructuras en mal estado para evitar consecuencias nefastas

El magisterio colombiano celebró del Día Mundial del Maestro el pasado 5 de octubre. Una jornada que reivindicó la profesión y visibilizó las circunstancias de riesgo en las que se ejerce esta profesión en Colombia.

## El tema de justicia social abanderó el VI Congreso Nacional de la CUT

*Con éxito concluyó el VI Congreso Nacional de la CUT, uno de los temas de mayor análisis y debate, el tema de la paz con justicia social, reivindicación, priorización de la democracia y por supuesto, restablecimiento de los derechos de los y las trabajadoras de Colombia.*

1200 Delegados, 510 mil afiliados a la CUT, 750 agremiados, 690 invitados oficiales y 475 fraternales, más la asistencia de sindicatos internacionales como la Confederación Sindical Internacional, el Sindicato de las Américas y la Organización Internacional del Trabajo, entre otros, enmarcaron los debates y la búsqueda de una salida a la crisis social y humanitaria que vive el gremio sindical en un país que arrincona este derecho, y que en medio de un proceso de paz requiere una salida inmediata para allanar el terreno en el post conflicto.

La Asociación de Institutores del Huila está a punto de lograr acuerdos con la administración local. Continúa el proceso de negociación de los tres pliegos de peticiones presentados al departamento, a la capital y a Pitalito respectivamente, todas entidades territoriales certificadas.

*Brian Finnegan, miembro del sindicato AFL-CIO, opinó que es increíble que un país como Colombia*



*que tiene tanta riqueza y posibilidades para desarrollarse, los derechos básicos no solamente no se respetan sino que se violen a diario, lo que implica un costo en materia económica y de respeto a la vida.*

*Por su parte, Eleazar Pérez Oviedo, Presidente de la CUT regional de Córdoba, aseguró que para que haya una verdadera paz laboral, se necesita también de paz polí-*

El 6 y 7 de octubre la Asociación de Institutores de Antioquia, ADIDA, realizará el encuentro de secretarios de prensa, propaganda y publicaciones de las subdirectivas municipales.

*tica y para ello, es necesario que todos aporten un grano de arena para conquistar y construir este anhelo de todos los trabajadores colombianos.*

*Para Domingo Ayala, Presidente de ADEMACOR, es fundamental el papel de las organizaciones sindicales, pues la causa sindical tiene que luchar por un país más justo, democrático y soberano, elementos que de una u otra manera demarcan el ejercicio de la democracia nacional.*

El Sexto Congreso Nacional de la CUT fue un punto de encuentro de pensamientos, miradas sociales y políticas en busca de una salida inmediata a la crisis del sector sindical y laboral que ha puesto el mayor número de víctimas en el conflicto colombiano.

Por ello, hoy cuando se abre una puerta a la paz, su apoyo es irrestricto si con esto se impone la justicia social y la democracia.

**ENCUENTRO:** DIRECTOR, Jairo Arenas Acevedo. PERIODISTAS, Omaira Morales Arboleda y Yesid Quiroga López. CAMARÓGRAFO, Mauricio Ángel González. PRODUCTORA, Patricia Herrera. EDITOR, Óscar Olvera. DISEÑO Y CORRECCIÓN DE ESTILO, Jadith Amórtegui Acosta.